
N
°7

0
Fé

vr
ie

r
20

24

HEKLEV an tornaodoù 

L’ÉCHO  
des falaises

GAZETTE MUNICIPALE . KAZETENN AR GUMUN . URBA GAZETOGAZETTE MUNICIPALE . KAZETENN AR GUMUN . URBA GAZETO



03 ÉDITO
04 INFOS MUNICIPALES
12 JEUNESSE
14 ZOOM SUR...
16 ASSOCIATIONS
18 CULTURE 
21 COMMERCE
22 PAGE D’HISTOIRE
23 ÉCONOMIE
24 AGENDA

SOMMAIRE

02

À travers cet édito, il m’est donné l’occasion de faire le bilan de l’année 
écoulée. Une année 2023 qui n’a pas toujours été facile pour toutes et 
tous, avec l’inflation galopante et les guerres qui agitent le monde. 

Depuis le début de notre mandat, notre priorité a été de vous soutenir 
et de vous accompagner dans un contexte parfois morose. L’action 
municipale continue afin que Plouézec demeure une commune où il 
fait bon vivre. Malgré une année de restrictions, c’est aussi pour moi 
le moment de vous exposer nos objectifs pour 2024. 
Nous avons à cœur de poursuivre les projets en faveur d’un quotidien 
plus agréable qui vous facilitera la vie. Entre autres projets :  

- la végétalisation des rues et des cours d’écoles, 
- des déplacements plus sécurisés pour les piétons et les cyclistes,
- les travaux de viabilisation des « Jardins du Centre » dont   
   l’appellation n’est pas définitive,
- le remplacement de la chaudière de l’école André Lefèbvre,
- l’aménagement et la sécurisation de la route départementale 77 
   (sortie du bourg – Lein ar Lan)
- halle multifonctions 
- liaisons douces et pose de bancs.

Je profite de ce moment pour remercier mes collègues du Conseil 
Municipal. Ils ont une motivation à toute épreuve. Sans eux et leur 
détermination rien ne serait possible, ils gardent en permanence cette 
volonté de préserver notre cadre de vie pour votre plus grand plaisir. 
Ils agissent tout au long de l’année pour renforcer le lien social afin 
que vous obteniez des réponses à une demande, à une démarche, à un 
renseignement. Nous devons trouver une solution pour les citoyens. 
Je souhaite remercier l’ensemble du personnel municipal qui contribue 
au bon fonctionnement de notre commune, et qui fait preuve de 
disponibilité pour la mise en place de nos projets.

Je souhaite remercier également les équipes enseignantes qui forment 
et accompagnent nos enfants pour leur avenir. Sachez que nous vous en 
sommes infiniment reconnaissants. 
Remerciements également, aux bénévoles des nombreuses associations, 
qui sont le cœur battant de notre commune et méritent le soutien et 
l’attention de chacun d’entre nous.
Remerciement aux acteurs économiques, commerçants, artisans, 
agriculteurs, ostréiculteurs.
Remerciement au corps médical et paramédical. J’ai une pensée très 
chaleureuse pour celles et ceux qui sont seuls et ou malades. Nous ne 
les oublions pas.

Enfin, j’aimerais préciser que je ne peux répondre à toutes les 
invitations qui me sont faites et particulièrement en ce mois de janvier. 
En effet, avec les vœux des Maires du canton, du Département, de 
l’Agglomération, des Préfets et Sous Préfets, il m’a été difficile d’être 
présent aux Assemblées Générales et aux galettes des associations.

L’équipe municipale et moi-même, vous souhaitons, à toutes et à tous, 
une très belle année 2024. Qu’elle renouvelle pour chacune et chacun 
d’entre nous le plaisir d’aimer vivre à Plouézec.

Le maire Gilles Pagny

Er pennad-stur mañ e faot din kinnig ar pezh zo bet graet en hon 
c’humun e-kerzh ar bloavezh tremenet. Ne oa ket bet aezet an traoù 
e 2023 evit tout an dud abalamour da gresk ar prizioù ha d’ar breze-
lioù a ra o reuz dre ar bed.

Gouvezet a reomp mat e chom labourioù d’ober. Graet e vint en 
amzer da zont. Abaoe penn-kentañ hon respetad e klaskomp da 
gentañ-penn sikour ac’hanoc’h er reuziadoù diaes a vevomp.
Delc’hen a ray an ti-kêr da labourat evit ober eus Ploueg-ar-Mor ur 
gumun m’eo brav ar vuhez. Ret eo dimp krennañ war an dispignoù 
ar bloaz-mañ, ha daoust da-se eo arru poent din displegañ deoc’h 
petra emaomp e-sell d’ober e 2024.
A-greiz kalon e faot dimp delc’hen gant ar pezh a reomp evit aesaat 
ho puhez pemdez. E-mesk al labourioù-se e c’hallomp menegiñ

-plantañ glasvez er straedoù hag er porzhioù skol,
-suraat an hentoù evit ar beloioù hag an dud war droad,
-hentaouiñ « Liorzhoù Kreiz-kêr » ha n’eo ket lakaet o anv da vat,
-cheñch kaoter ar skol André Lefrèvre,
-adkempenn ha suraat an hent-departamant 77 
(an hent evit mont e-maez ar bourk – Lein ar Lann)
-ar c’hoc’hu liezimplij
-hentoù doujus ha staliañ bankoù.

Trugarez a faot din lavaret d’an dud a labour ganin er C’hoñsailh. 
N’eus ket tud youlekoc’h evite hag anez dezhe ne c’hallhemp ober 
netra, abalamour ma tegasont bepred an nerzh a zo ezhomm evit 
miret hon endro bevañ evel ma plij deoc’h. Labourat a reont a-hed 
ar bloaz evit solutaat hon liammoù sokial, evit ober diouzh ar pezh 
ho pez ezhomm, diouzh ar pezh a c’houllit kaout, evit kelaouiñ 
ac’hanoc’h. Dimp eo da ziluziañ ar c’hudennoù a sav e-mesk an dud.
Trugarez a faot din lavaret d’an holl dud a labour e servijoù an ti-
kêr. Lakaat a reont hon c’humun da vont en-dro ha prest e vezont 
dalc’hmat da sikour ac’hanomp da gas hon oberoù betek penn.
Trugarez a faot din lavaret ivez d’ar gelennerien abalamour ma 
prientont, ma sikouront hon bugale evit o amzer da zont. Grad-vat 
a zougomp deoc’h.

Trugarez ivez d’an dud a-youl-vat er c’hevredigezhioù, ken niverus 
ma’c’h int, ac’h a d’ober kalon hon c’humun ha dav eo dimp-holl 
bezañ aketus en o c’heñver ha souten anezhe.
Trugarez d’ar goñversanted, artizaned, labourerien-douar hag istre-
rien. Trugarez d’an dud a labour war dachenn ar medisinerezh hag 
ar yec’hed. Soñjal a ran kalz ivez en dud a zo o-unan, en dud klañv. 
N’int ket ankouaet ganimp.

Evit echuiñ e faot din displegañ perak ne c’hallan ket respont bep 
taol ma vezan pedet, dreist-holl er mareoù-mañ, e miz Genver. N’em 
eus ket gallet bezañ en Emvodoù Meur ha debriñ gwastell ar roua-
nez gant ar c’hevredigezhioù abalamour da hetoù Maered ar c’han-
ton, an Departamant, an Tolpad, ar Prefed hag an Isprefed.

Gant skipailh an ti-kêr e hetomp bloavezh mat-kaer deoc’h-tout e 2024. 
Mechañs ho po kement a blijadur bepred o vevañ e Ploueg-ar-Mor.

Nous sommes conscients 
qu’il reste des tâches à 
accomplir. Cela fait 
partie de l’avenir. "

"ÉDITO 
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ÉTAT CIVIL
Naissances :   
Eliott, Luc, Sacha FLOURY le 9 Septembre.
Louna LE BOËTEZ le 18 Septembre.
Ewan, Olorin GILLES LEBEAU le 28 Septembre.
Margaux, Régine, Patricia GUILLAUME le 18 Octobre.
Liam, Gabriel DOUMENG le 7 Novembre.

 

Mariages :   
Nathalie, Sandrine STROUSSEL et
Yohan, Gérald MARCHAND le 23 Septembre.

Morgane LE CAVORZIN et 
Olivier, Guy DESPLANQUES le 28 Octobre.

Marie-Laure, Céline LE LOUARN et
Philippe, Bruno, Alain CARROT le 4 Novembre.

Sara, Marie, Rosalie, Jeanine, Leslie BRIMBEUF et
Nicolas, Ignacio ROSSELOT le 6 Janvier.

    
Décès :
Gabrielle LE ROUX le 22 Septembre
Maurice, René, Yvon LEFÈBVRE le 30 Septembre
Mauricette, Jeanne, Edmée PUTHOMME le 28 Octobre
Danielle, Yvonne LAHAYE le 27 Octobre
Ouchabanne LAGUEL le 8 Novembre
Emmanuel, Jean, Yves AUFFRET le 8 Novembre 
Claude, Marianne, Madeleine LE BIDEAU le 17 Novembre
Simone, Paulette BOUCHER le 13 Décembre
Édouard, Guillaume, LE SAUX le 13 Décembre
Anne LE CAVORZIN le 21 Décembre
Yves, François, Guillaume LE FLOCH le 22 Décembre
Jacques, Serge JEANBLANC le 22 Décembre
Aymeric, Joseph, Albert LE HOGUILLARD le 9 Janvier
Paul, Roger LE GENDRE le 11 Janvier
Jean-Paul CROM le 16 Janvier
Guillemette, Marie-Louise FLEURY le 17 Janvier

Horaires d’ouverture de la mairie
Lundi : fermé au public
permanence téléphonique 
de 9h à 12h
Mardi : 9h à 12h/ 14h-17h
Mercredi : 9h à 12h/ 14h-17h
Jeudi : 9h à 12h/ 13h30h-17h
Vendredi : 9h à 12h/ 14h-17h
Samedi: 9h à 12h
Adresse mail : mairie@plouezec.bzh
Téléphone : 02 96 20 64 90

Urbanisme : prise de rdv à l’accueil

Permanence CCAS : Mardi et jeudi matin

Pour plus d’Informations n’hésitez pas 
à consulter le site de la commune :

www.plouézec.fr
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RETOUR SUR LES 
VŒUX DU MAIRE 
du 10 Janvier
 
La salle Ostrea était comble lors de la 
traditionnelle présentation des vœux de 
monsieur le  Maire aux Plouézécaines et 
aux Plouézécains. Année de sobriété pour 
2024 et prudence sur 2025 et 2026. 
Les projets que nous aurions aimé 
mener sont donc retardés : le devenir de 
l’ancienne poste ou encore la restauration 
de la salle du Mez Goëlo,  et la sortie de 
terre de l’espace dédié aux professions 
para médicales. Le photovoltaïque lui 
aussi est à l’arrêt, lié au fait que GPA 
n’était informé d’aucune demande. 
(De plus un seul site a été retenu 
en Côtes d’Armor pour accueillir le 
photovoltaïque.) L’écoquartier est 
lui aussi à l’arrêt, pour des raisons de 
coût à la revente des terrains à bâtir 
après  viabilisation. 

installation 
d’une nouvelle 
conseillère

 
Suite à la démission de Jocelyne 
Thélot-Cantet, adjointe à la 
communication et à la citoyenneté,  
Joëlle Beauverger intègre le conseil 
municipal. Le poste d’adjointe laissé 
vaquant par le départ de madame 
Jocelyne Thélot-Cantet est occupé 
par madame Christine Favennec à la 
communication et à la citoyenneté. 
Son poste de déléguée à la culture, aux 
associations, au bien être animal et à 
l’environnement ne sera pas remplacé 
pour des raisons économiques.

Bon nombre d’entre vous 
se posent la question : 
qu’est-ce que les
 « Jardins du centre » ? 
Cet espace sera la 
continuité du centre bourg : 
une rue, un cheminement
piétonnier aménagé pour 
les personnes à mobilité réduite, 
des espaces verts 
et de nombreuses places 
de stationnement. 

Le projet se divise en cinq 
ilots constructibles : 

LE PREMIER ILOT 
verra la construction d’une nouvelle 
boulangerie sur l’actuelle place 
Armand Le Calvez.
Ce projet est privé et le permis 
de construire est en cours 
d’instruction. 

LE DEUXIÈME ILOT 
recevra la nouvelle pharmacie et 
des logements à visée locative. 
Ce projet est également privé. 
Le permis de construire est accordé 
et les travaux commenceront 
prochainement. Il se situe sur 
l’ancien bâtiment commercial.

LE TROISIÈME ILOT 
vise à la construction d’un bâtiment qui 
serait idéalement réservé aux profes-
sions de santé. Il se trouverait dans le 
prolongement de la pharmacie. L’étage 
de cette construction serait occupé par 
des logements locatifs.

AMÉNAGEMENT 
DES JARDINS 
DU CENTRE

Pendant cette 
période de travaux, 
le stationnement 
et la circulation, 
sont perturbés et il 
nous  faut s’adapter. 
Nous remercions les 
personnes les plus 
mobiles d’avoir le 
civisme de laisser les 
places proches des 
commerces pour les 
personnes ayant plus 
de mal à se déplacer.

TEMPÊTE CIARAN 
Cette tempête a laissé de nombreuses 
cicatrices sur notre commune. 
Sans courant  les appels téléphoniques ne 
pouvaient parvenir au standard de la mairie. 
Une partie des conseiller(ère)s et des 
adjoint(e)s sont resté(e)s sur place, afin de 
recevoir certains d’entre vous, alors que le 
maire et d’autres adjoint(e)s sillonnaient les 
routes se rendant sur des sites très impactés. 
D’autres encore se sont rendus au domicile 
des personnes les plus vulnérables.

Le personnel des services techniques n’a 
compté ni son temps ni ses efforts pour 
rendre les voies au maximum empruntables. 
Un grand merci aux habitants de certains 
lieux dits qui, à de très rares exceptions, 
ont répondu présents aux sollicitations 
du voisinage pour dégager des voies 
encombrées. 
La salle des associations a été mise à 
disposition du public, afin d’y prendre un petit 
déjeuner au chaud, recharger les batteries... 
et le gymnase était mis à disposition afin de 
pouvoir y prendre des douches.

Bien sûr il y a probablement eu des manques. 
Mais cette expérience nous a servi à nous 
rendre compte de certains points à enrichir.

À L’ACCUEIL
Après une mise en disponibilité d’une 
année, Dominique Thomas a réintégré 
l’équipe administrative de la mairie. 
C’est avec plaisir que nous l’avons accueilli 
et que les plouézécains l’ont retrouvé.

LE QUATRIÈME ILOT 
se trouve être l’ancienne poste 
dont le devenir reste à l’étude.

LE DERNIER ILOT 
accueillerait une petite halle 
destinée à devenir un espace 
commercial et associatif. Il est 
contigu à l’espace vert qui se 
trouve à l’arrière de la mairie.
En voiture, vous pourrez em-
prunter la rue traversant ce 
nouvel espace depuis la rue 
Yves Le Bitter jusqu’à la rue du 
Capitaine Le Quéré. 
À pied vous pourrez, à partir 
du haut la rue du Colonel Yves 
Simon, rejoindre la rue du Capi-
taine Le Quéré sans y croiser de 
véhicules à moteur.  

Si la première dénomination 
se trouve être les « Jardins 
du centre » il nous semble 
important que son nom soit 
choisi par vous.

C’est pourquoi nous 
souhaitons faire appel à une 
participation citoyenne, 
afin de nommer cet espace. 
Pourquoi pas une femme 
célèbre... Pas une rue portant 
un nom féminin sur notre 
commune !

Nous vous proposerons une 
liste de femmes célèbres 
parmi lesquels vous choisirez.

!

À L’ETUDE

SANTÉ
+ LOGEMENTS HALLE

COMMUNALE

PHARMACIE
 + LOGEMENTS

BOULANGERIE
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Environ 30% de ces déchets, 
soit 56kg/hab,  sont composés 
de déchets alimentaires et de 
cuisine, ce que l’on nomme, 
avec les déchets du jardin, 
les « biodéchets ». 

Il s’agit donc des déchets  non 
dangereux biodégradables que l’on 
produit à domicile. Parmi les objectifs 
de la loi AGEC (anti-gaspillage pour 
une économie circulaire) figure celui de 
trier et valoriser les biodéchets. 

Normalement nous aurions dû à 
compter du 1er janvier 2024 pouvoir, 
tel que la loi le prévoit, trier nos 
biodéchets à la source. GPA a pris 
du retard et donc les communes ne 
peuvent mettre à disposition les lieux 
de collectes de ces déchets.

Pourquoi valoriser les biodéchets ?
Collecter et incinérer les ordures 
ménagères résiduelles ont un coût : 
306€ la tonne. Il est donc nécessaire 
de détourner de l’incinération les 
biodéchets, en vue d’une économie 
circulaire, de la matière organique. 

Trier à la source les biodéchets 
permet donc de : 

• Réduire la production d’ordures 
ménagères (objectif du plan de prévention 
voté par l’agglomération en 2020)

• Réduire l’impact environnemental : 
moins de transport, d’incinération…

• Valoriser et produire localement 
du compost ou du biogaz via la 
méthanisation

• Maîtriser au mieux les coûts 
de gestion des déchets

Zoom sur LES BIODECHETS

FOCUS SUR 
NOS DECHETS

Si vous disposez d’un jardin vous 
pouvez installer un composteur. 
Vous trouvez celui-ci, à la 
déchetterie de Paimpol. Le lot 
comprenant le composteur, le seau 
et le mélangeur est vendu 25 euros. 
Il vous faudra attendre quelques 
semaines : nous avons été informés 
d’une pénurie de composteurs.

En 2023, chaque habitant de Guingamp-Paimpol Agglomération 
a produit en moyenne 844 kg de déchets dont 187 kg d’ordures 
ménagères résiduelles. Ce sont les déchets qui ne sont pas triés 
et destinés à l’incinération. 

le saviez-vous ?

Prochainement nous proposerons aux 
Plouézécaines et aux Plouézécains une 
installation permettant de déposer des 
denrées alimentaires non périssables et 
des produits d’hygiène. 

Le principe est simple : 
VOUS EN AVEZ ? D’AUTRES EN ONT BESOIN

Stop au gaspillage. Plus que jamais nous 
pouvons être solidaires. Il permettra de 
donner et de recevoir en gardant l’anonymat. 
Nous comptons sur la bienveillance et la 
générosité de chacun afin que ce lieu garde 
sa fonction première, le partage.

Le lieu et la date de mise en service restent 
à déterminer. 

Le budget participatif permet à chacun de 
présenter des projets servant la collectivité. 
Les dossiers de demande sont disponibles à la mairie. 
Une fois complétés ils sont à déposer au même endroit 
avant le 31 Mars. Le budget consacré aux projets des 
Plouézécain(e)s cette année est de 10 000 €.

Emplois saisonniers
Quelques emplois saisonniers sont proposés par différents 
services de la mairie. Les services techniques recrutent pour 
le mois de juin. Le centre de loisir pour juillet et août. 
Il est possible de faire valider le stage pratique inhérent à la 
formation du BAFA. Des emplois saisonniers sont également 
disponibles pour des agents d’entretien. Vous pouvez dès à 
présent, déposer vos demandes à la mairie.

BUDGET PARTICIPATIF CABANON 
SOLIDAIRE 

Nous offrirons aux personnes âgées de 
plus de 71 ans et aux personnes souffrant 
de handicap (le véhicule n’est pas adapté 
aux PMR), la possibilité d’être véhiculées 
gratuitement. 

Ces déplacements ne peuvent s’effectuer 
que sur le territoire communal le mardi 
matin et le samedi matin. Que ce soit pour 
répondre à un rendez-vous médical, pour 
faire vos courses, ou pour effectuer une 
démarche administrative.
Nous vous invitons à contacter la mairie 
afin de vous inscrire par courriel à 
accueil@plouezec.bzh, par téléphone 
au 02 96 20 64 90 ou sur place.

Les élus assureront ce service et en 
complément nous recherchons des 
chauffeurs bénévoles... 

Une offre 
de déplacement 
sur la commune

Point de collecte 
à Run David
Cinq conteneurs enterrés ont 
été installés devant Run David. 
Un pour les verres, deux pour 
le tri sélectif deux pour les 
ordures ménagères. 

Ils remplaceront les points de 
collectes aériens de la place des 
Droits de l’Homme, redonnant 
ainsi à la salle Ostrea, un 
stationnement maximum. 

Ce nouvel aménagement permet 
d’y stationner en toute sécurité. 
Il sera également utile pour les 
utilisateurs de la salle du Run 
David. 

La municipalité en profite pour 
y placer un nouveau panneau 
d’affichage municipal associatif, 
le site se prêtant parfaitement à 
la diffusion des informations et 
des évènements du territoire. 

nouveau

06 07

Faites la couv’ ! 
Pour le prochain numéro nous vous
invitons à jouer les photograhes. 
Envoyez-nous vos meilleures photos de Plouézec, 
évènements, paysages, rencontres...

Quelques impératifs toutefois pour la parution : en haute 
définition, bonne luminosité. Format portrait (en hauteur)
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Vous souhaitez vous impliquer dans la 
vie de votre quartier et plus largement 
participer à la vie démocratique de votre 
commune, dans ce cas n’hésitez pas à vous 
porter volontaire pour rejoindre l’équipe 
des délégués (es)  de quartier, qui seront le 
trait d’union entre de la population et les 
élu(e)s.

Leur mission consistera à rencontrer, 
écouter les habitant(e)s et remonter aux 
élu(e)s et aux services de la mairie les 
informations recueillies sur le terrain.

De manière réciproque, nous ferons 
en sorte que ces délégué(e)s puissent 
également être une source d’information 
permanente vers les Plouézecain(e)s 
et les quartiers. Régulièrement, ceux-ci 
seront réunis et informés en priorité des 
projets de la commune dans tous les 

domaines. Ils pourront alors à leur tour 
diffuser les informations. Ce n’est donc 
pas un simple outil de « réclamation » 
que nous souhaitons mettre en place 
mais un véritable outil de dialogue entre 
la population, les élu(e)s et les services 
municipaux, afin d’améliorer la qualité 
de vie des habitant(e)s au quotidien, de 
favoriser l’appropriation par les résidents 
de leur cadre de vie, en les associant aux 
projets concernant leur quartier.

Chaque quartier aura idéalement  
2 représentants.

Conditions à remplir pour être
délégué de quartier :
•avoir plus de 18 ans
•être inscrit sur les listes électorales 
  de notre commune.
•habiter dans le quartier concerné.

Invitation   à participer
aux comités de quartiers 
Les élus lancent un appel à participation auprès de tous 
les Plouézecain.e.s intéressé.e.s Merci à certains d’entre vous 
de vous être déjà manifesté.

 INFOS MUNICIPALES

Q-1  : Cosquellou, Le Pavillon, Lan Rosted, 
Traou C'hoat, Traou Argoat, Le Correc, Traou 
Lan, Barafot.
Q-2  : La Grange du Bois, Toul Veing, Le 
Launay,Toul Guen, Kergilaouet, Kéraman, 
Vélénech, Kerbiniguet Kermeur.
Q-3  : Lein Ar Lan, Brézel Névez, Kergoc, 
Kervénou, Lan Vian, Lan Bars.
Q-4  : Kéristan, Pont Cadiou, Coat Kersaux, 
Kerbreza, Run Lan, Croas Bré, Kerjolis, La 
Madeleine.
Q-5  : Kergolet, Le Petit Saint Loup, 
Kériblanc, Goas Froment, Kéryanou, 
Kernordou, Grave Ru, Kérouly,  Coat Saliou, 
Kernarhant.
Q-6  : Kersouffret, La Grange Buron, Lan 
Mest Ar Vilin, Kerlou, Grave Jacq, Kerguen, 
Run Helliou, Kervozion, Kervénech, Paul,  
Pont Huon.

Q-7  : Traou Kertanguy, Le Questel, Vantan 
Veur
Q-8  : Kervor, Kervilin, Goasjoulin, Traou 
Vola, Craca, Boulgueff, Porzh Ar Berezet, Run 
Guezennec, Saint Riom,  Port Lazo.
Q-9  : Bilfot, L'Armor-Izel, Le Cosquer, Run 
Dans, Porzh Loas, Pont Névez, Grav Louédec.
Q-10 : Coat Lérien, Poul Rouzigou, Kermoal, 
Mongoarou, Traou An Dour, Kerforn, 
Kerminalouët,  Kerbernès, Kerdaniou, Run 
Dogan, Minard.
Q-11 : Bréhec.
Q-12 : Le Bourg, Kerguilaven, Le Pouldu, 
Le Verger, Kerlohou, Kervégan, Kerviou, Run 
David, Le Talavéra, Le  Clandry.

Les quartiers en détail :

La cartographie 

 
« un véritable outil 
de dialogue entre 
la population »

Q-11

Q-7

Q-10

Q-9Q-8
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Il n’est plus à démontrer la 
nécessité d’intégrer le vélo à 
notre quotidien, tant au niveau 
santé, qu’au niveau écologique, 
économique, utilitaire ou 
touristique. Mais les cyclistes 
restent très vulnérables sur 
nos routes.

Petit rappel de la 
signalétique à Plouézec. 
 Il n’y a pas de pistes cyclables sur notre 
commune, mais des voies cyclables, 
de plus en plus nombreuses. Leur 
signalétique est un marquage au sol, 
de peinture blanche. Les logos sont 
facilement reconnaissable puisqu’il 
s’agit de vélos. Parfois ces voies, selon 
la topologie du terrain, se trouvent de 
chaque coté de la route, (ex : rue du 
commandant Le Conniat). Parfois la voie 
réservée aux cyclistes est à double sens. 
La vitesse dans le bourg est en général 
limitée à 30 km/h sur ces voies.Il existe 

des couloirs de circulation réservés 
aux cyclistes sur des routes à forte 
fréquentation de voitures et de camions 
(ex : la D786) appelés CHAUCIDOU 
(chaussée à circulation douce). Lorsque 
deux véhicules motorisés se croisent et en 
l’absence de cyclistes ou piétons, ils ont 
l’autorisation de rouler à cheval sur ces 
voies. Chaque véhicule doit se déporter 
sur sa voie de droite, pour se repositionner 
ensuite sur la voie de circulation centrale.

Dans tous les cas le
cycliste est prioritaire. 

Il doit lui aussi respecter le code de la 
route. En agglomération, les rues en sens-
interdit pour les véhicules à moteur ne 
le sont pas forcement pour les cyclistes. 
Automobilistes, vous pouvez y croiser un 
deux roues (ex : les rues du commandant 
Le Conniat et Cyril Le Barbu). En plus 
d’un marquage au sol, des panneaux 
signalétiques l’indiquent à l’entrée de 
chaque rue en sens unique.

Le bon équipement 
Le casque est obligatoire pour les moins 
de  12 ans, mais pourquoi ne plus le porter 
passé cet âge ? L’importance du port du 
casque a été prouvé. Il protège autant 
les enfants que les adultes ! Pourquoi en 
attendre l’obligation ? Le casque pourrait 
être accompagné d’un gilet réfléchissant 
pour bien être vu. Deux simples gestes en 
préventifs...

L’agglomération 
en action
Nous collaborons avec GPA, à 
l’élaboration du maillage vélo, à la 
sécurisation des déplacements ou 
encore à la gestion des parkings à vélos.
La commission extra municipale du 2 
décembre, ouverte aux associations de 
cyclistes et au public, a œuvré en ce sens.

LE VÉLO 
À PLOUÉZEC
Vélo boulot, vélo courses, 
vélo en famille, vélo sport, 
vélo scolaire, le vélo 
se décline à volonté !

Pays d’Paimpol à vélo
est une association de 
promotion du vélo comme 
mode de transport au quotidien 
crée en 2023. Elle compte déjà 
une centaine de membres 
à Paimpol et communes 
limitrophes. Leur programme 
est ambitieux : se rencontrer 
entre usagers du vélo, proposer 
des (re)mises en selle, organiser 
des évènements fédérateurs 
autour du vélo, agir pour des 
déplacements non polluants.

PPAV milite pour sécuriser 
la circulation à vélo dans et 
entre les communes et pour 
favoriser les stationnements. 
L’association est un 
interlocuteur privilégié pour 
les communes qui souhaitent 
améliorer l’usage de la 
bicyclette sur leur territoire.
Pour plus d’info : Site internet 
: www.ppav.bzh / mail : 
contact@ppav.bzh
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Le groupe de la minorité constructive « Plouézec Avant Tout » 
adresse à tous les habitants, ses meilleurs vœux pour l’année 
2024. Nous souhaitons également adresser quelques souhaits 
à la majorité municipale :

Puisse cette Nouvelle Année être celle des solidarités en 
particulier pour nos aînés qui, une fois les fêtes terminées, 
parfois seuls, vivent des moments difficiles et ont besoin 
d’attention. Que notre commune et ses élus s’attachent à 
renforcer le lien transgénérationnel.
Nous pensons aussi aux familles et à leurs enfants scolarisés 
pour qui, outre une inflation record en 2022 et 2023, verront 
les tarifs communaux augmentés de plus de 3 %. Que notre 
commune et ses élus pensent à celles et ceux qui se lèvent tôt 
le matin et ne bénéficient pas de la prime inflation.

Puisse cette Nouvelle Année être celle de la transparence et de la 
sérénité. La démission d’une adjointe à la communication après 
les dernières élections municipales demeure un mystère. 
Quelles en sont les raisons ?
Par ailleurs à la date de rédaction de cette brève (le 17 janvier 2024), 
aucun programme budgétaire dédié aux investissements communaux 
pour l’année 2024 n’a été dévoilé par la majorité municipale. 
Quel est le plan d’action communal budgétaire pour 2024 ?

Puisse cette Nouvelle Année être celle du développement 
écologique : une politique énergétique ambitieuse avec la création 
d’un parc photovoltaïque sur un terrain non constructible, une 

politique volontariste de verdissement, un plan de 
biodiversité adapté à la commune.

Puisse cette Nouvelle Année être celle de la réussite de la 
préservation du foncier communal dont les enjeux doivent 
permettre :
• aux habitants de se loger ;
• d’accueillir de nouveaux habitants, par la création de 
nouveaux logements ;
• d’assurer un développement économique et touristique 
local respectueux des Hommes et de la Nature
• de préserver les espaces agricoles et naturels
• de revitaliser le centre bourg.
Or, le Plan Local d’Urbanisme Intercommunal (PLUI) en vigueur 
depuis début janvier ne permet pas d’atteindre ces objectifs.

Enfin, en cette Nouvelle Année, nous tenons à saluer et à 
remercier tous les agents municipaux qui œuvrent au quotidien 
pour un service municipal de qualité.
« Plouézec Avant Tout » représenté par ses membres restent à 
votre écoute et seront toujours mobilisés au service de tous, 
pour l’intérêt général et le Bien commun.                              

Frédéric Dupont, Michel Brulard, 
Yannick Hemeury, Yvon Colin.                                     
CONTACT: plouezec-avant-tout@laposte.net

La route départementale 77  (RD 77) fera
l’objet d’une réhabilitation au cours 
du 2ème semestre 2024, la chaussée en 
étant vétuste. La commune souhaite 
profiter de cette opération pour assurer 
une desserte sécurisée pour les piétons et 
les vélos, qui pratiquent  le tronçon entre 
le centre bourg et Lein ar Lan. 

En effet, de nombreuses constructions ont 
vu le jour depuis 10 ans, avec un besoin 
croissant pour les jeunes qui se rendent 
quotidiennement aux écoles et aux arrêts 
de bus. C’est également le souhait de 
la municipalité que de promouvoir la 
mobilité douce et particulièrement le vélo. 

Si la mobilité douce est courante 
dans les grosses métropoles, elle est 
également possible et nécessaire en 
zones plus rurales. 

Les élu(e)s et les services techniques 
ont proposé une réunion publique aux 
habitant(e)s, afin de prendre en compte 
leurs idées et de réfléchir aux besoins, 
d’identifier les attentes fortes, et confirmer 
ensemble le besoin de sécuriser cette voie 
pour les vélos et les piétons, vis à vis des 
véhicules à moteur. Cette réunion publique 
était également ouverte aux associations 
cyclistes. En effet, l’enrichissement de leur 
connaissance est un atout pour finaliser ces 
voies douces. 

Le cabinet de maîtrise d’œuvre doit ainsi 
réfléchir pour croiser les regards avec 
les contraintes du projet, et présenter 
au printemps, une esquisse pour une 
liaison douce le long de la RD 77 : 
une sécurisation du carrefour Lein ar 
Lan et une réduction de la vitesse en 
agglomération. 

Ces aménagements seront précédés dès 
le début 2024 de travaux ponctuels de 
rénovation des réseaux d’assainissement 
adduction d’eau. Ces travaux assurés 
sous la direction du service eau et 
assainissement de Guingamp Paimpol 
Agglo impacteront également les voies de 
la rue des Viviers et la route des Pins.

Plusieurs dates d’intervention 
sont à noter :
La première : entre Traou Lan 
(route de Kerfot) et la rue des Viviers.

La seconde : entre la rue des Viviers 
et Lan Vian.

Ces travaux courent sur le 
premier trimestre.

Travaux sur la départementale 77

L’expression des élus de l’opposition
CIMETIÈRE  RAPPEL 
AUX FAMILLES
Suite aux dégâts occasionnés par la tem-
pête CIARAN sur quelques concessions, 
il est rappelé aux familles de vérifier les 
joints de scellement des stèles et des croix. 
Nous faisons ce petit rappel pour des rai-
sons de sécurité et de salubrité publique. 
Les travaux doivent être effectués par les 
marbriers et sont à la charge des familles 
des défunts. A compter du 1er février 
2024 le listing des concessions à renou-
veler en 2024 sera disponible sur le site 
de la commune et affiché sur le panneau 
d’affichage du cimetière. 

LE RECENSEMENT 
MILITAIRE
Les jeunes né(e)s en 2008 sont prié(e)s de 
de se présenter en mairie, le mois de leur 
date anniversaire, afin de se faire recen-
ser. Il faut être muni d’une pièce d’identi-
té et du livret de famille .Une attestation 
de recensement leur est délivrée. Elle 
leur permet de s’inscrire au permis de 
conduire, aux écoles supérieures et à 
différents examens. 

à noter !

Ce plan  permet de faire face à des 
situations très diverses. Il peut s'agir 
de catastrophes majeures pertur-
bant la vie collective ( intempéries, 
épidémies )ou des accidents plus 
courants ( incendie, inondation ).

Afin d'être efficace le plan communal 
de sauvegarde doit être revisité 
une fois par an. Pour son bon 
fonctionnement il est nécessaire 
d'y inclure une réserve civile.

Les compétences  recherchées, tout 
comme l’ensemble du dispositif, 
doivent être en adéquation avec le 
plan communal de sauvegarde. Cela 
peut être le cas pour des langues, des 
connaissances médicales, logistiques, 
des permis de conduire spécifiques, 
etc. afin de renforcer les capacités 
locales de gestion de crise.

Composée de personnes volontaires 
et bénévoles désireuses de s’investir 
au service de leur commune, la 
réserve communale a vocation à 
renforcer ponctuellement les moyens 
municipaux mobilisés pour faire 
face aux accidents et catastrophes 
affectant le territoire.

Le recrutement se fait sur 
la base du volontariat. 
Les personnes intéressées 
par cette proposition 
peuvent déposer leur 
candidature à la mairie.

LE PLAN COMMUNAL DE 
SAUVEGARDE C’EST QUOI ? 
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UN VERGER 
À LA PLACE D’UN… 
VERGER ! 

Au printemps, des arbres fruitiers 
vont prendre place le long de la 
liaison douce qui mène du bourg au 
supermarché. Les plus sages des 
plouézécains et plouézécaines se 
souviendront qu’à ce même endroit se 
trouvait un verger au siècle dernier. 

Si l’initiative de ce projet vient d’un projet 
proposé pour le budget participatif 2023, 
ce verger a été imaginé collectivement.  
Les agents des espaces verts et le 
directeur des services techniques ont 
réuni des habitants, des enseignants, 

des animateurs du centre de loisirs, 
des élus et l’association des jardins 
partagés, Liorzh Glas, pour dessiner ce 
futur verger communal. Marc Vaillant, 
néo-plouézécain et croqueur de pomme 
invétéré a proposé une dégustation de 
fruits qui a donné lieu à une sélection 
de variétés. La commune a pu s’appuyer 
sur les connaissances et expériences des 
membres de l’association Liorzh Glas 
pour murir le projet. 

Les fruits du verger seront un bien 
collectif qu’il faudra savoir partager. 

La proximité des écoles et du centre de 
loisirs donnera l’occasion de goûters 
gourmands à la sortie des classes. 
Ce sera également un beau support 
d’apprentissage pour les sciences et 
l’éducation à la santé sur les temps 
scolaires et périscolaires. 

Les premiers pommiers, pruniers, 
pêchers, abricotiers seront plantés avec 
les élèves de l’école et les riverains qui le 
souhaitent durant le mois de février. 
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Tennis club : le tennis scolaire

VERS UN CIRCUIT 
ENCORE PLUS COURT !
Nous projetons de nous 
rapprocher des agriculteurs 
conventionnels de la 
commune, puisqu'en dehors 
du désir d'introduire le 
bio, nous avons à cœur de 
fournir le restaurant scolaire 
par les légumes issus du 
circuit local.

Un chef au top !
Pierre-Antoine Francès, 
cuisine pour les jeunes 
fréquentant la cantine 
scolaire. La collaboration 
avec Pierre-Antoine était 
primordiale. Dès notre 
première rencontre, nous 
avons compris que tout 
était possible avec ce chef. 
Les idées et les propositions 
fusent sous sa toque... 

Lors de la dernière campagne 
municipale, il a été proposé d'organiser 
des actions dont l'objectif est de 
rapprocher les générations créant 
ainsi un espace de solidarité dans une 
ambiance de bonne humeur partagée.  

C'est dans ce cadre que s'inscrit un projet 
de repas intergénérationnel qui réunirait 
les aînés de la commune et les enfants 
de l'école et du centre de loisirs. 

Avant la fin du 1er trimestre 2024 
(la date précise sera prochainement 
communiquée), un repas que 
partageront enfants et seniors sera 

organisé à la cantine scolaire. Ce sera 
l'occasion d'un moment de partage et 
d'interconnaissance entre grands et 
petits.
D'autres actions auront lieu au cours 
de cette année notamment d'échanges 
d'expériences (mon village quand j'étais 
jeune, mon école à mon époque, etc …) 
avec le même objectif. 

A cette occasion, n'hésitez pas à vous 
manifester auprès de la mairie, pour 
vous inscrire, si vous souhaitez participer 
à ces actions. Votre participation est 
précieuse.

Des auteurs à l'école
Les enseignant(e)s plouézécain(e)s et l'association Marmouzien (festival du 
livre jeunesse de Pleubian) ont organisé une rencontre entre les élèves et trois 
auteurs et illustrateurs de livres jeunesse. 

Une partie des élèves des classes bilingues ont  posé bon nombre de questions 
à Éric Sanvoisin auteur d'ouvrages traduits en breton. L'autre partie (les 
grands) acceuillait Éric Simard auteur d'ouvrages dont les humanimaux sont 
les personnages clés. Les plus petits quant à eux acceuillaient Paul Rouillac, 
auteur illustrateur, qui les a initiés aux techniques de pliage et découpage. 

Élèves et enseignant(e)s sont resté(e)s sous le charme de cette rencontre.
Ces rencontres ne peuvent que renforcer la place qu'occupent les livres auprès 
des jeunes lecteurs. À renouveller absolument...

Plantations
A l'initiative des services techniques, les élèves 
de CE2, CM1, CM2 de Virginie le Moal et Julien 
Antoine sont allés ce vendredi matin planter des 
bulbes de tulipes sur le parvis de la mairie pour 
fleurir les jardinières. La bonne humeur était au 
rendez-vous. Ces enfants étaient accompagnés 
par Noan LE COLLEN et Frédéric ALLAINMAT
 les deux jardiniers de la commune.

SAPIN DE NOËL
A l'initiative du centre de loisirs, les enfants de 
la commune, accompagnés de parents, de la 
municipalité et des services techniques, étaient 
présents pour décorer le sapin. De nombreuses 
créations artisanales l'ont égayé. Ce moment à 
été suivi d'un goûter. 

Jeux Koadig 
L'installation d'une nouvelle  structure pourra 
permettre aux très jeunes enfants de monter à 
bord d'un navire, à l'aide d'un filet d'escalade, 
et d'en descendre grâce à un toboggan. À bord 
moussaillons! 

Si le "Baby-Tennis (3 à 6 ans) se porte bien 
dans le club avec une dizaine de bambins 
encadrés par Chloé Henry le samedi matin, 
«l’École de Tennis» reste squelettique avec 
un peu plus d'une douzaine de gamins de 7 
à 17 ans.

Face à ce constat et grâce au soutien 
financier de l’amicale laïque, un partenariat 
avec l'Ecole Primaire Publique André 
Lefebvre à été lancé afin de permettre à 
tous les élèves d'avoir une initiation durant 
l'année scolaire 2023/2024.
Toutes les classes bénéficieront de 7 heures 
d'initiation et seront réparties sur 3 cycles.

Les 2 premières heures de chaque cycle 
seront encadrées par Frédéric Beuzeboc, 
notre Breveté d'Etat de Tennis assisté des 
enseignant(e)s des classes concernées, puis, 

les 5 heures suivantes seront encadrées par 
l'enseignant(e) de la classe.
Les 2 premières séances des classes du 
1er cycle se sont déjà déroulées dans 
une excellente ambiance avec plusieurs 
ateliers ludiques et pédagogiques à la fois, 
permettant à tous les élèves d'être "Actifs" 
pendant la séance : tout en s'amusant, 
ils intègrent des bases essentielles pour 
jouer au tennis ! L'objectif étant de motiver 
certains de ces élèves à adhérer au club en 
intégrant notre "Ecole de Tennis" à la rentrée 
prochaine.

A noter que chaque élève recevra une 
"Licence Découverte" vers la fin avril qui 
leur permettra de revenir taper la balle 
au club pendant 3 mois durant lesquels le 
club organisera des "Journées animation" 
pour ce jeune public.

Repas intergénérationnel 

Des projets pour la cantine
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Comme chaque année le 
personnel de la mairie et les élus 
ont répondu présent à l’invitation 
de monsieur le maire. 

Ainsi que la tradition le veut, les enfants 
de moins de 12 ans ont reçu un cadeau 
du Père Noël. Quant aux adultes ils ont 
pu apprécier un panier garni de produits 
locaux. 

Cette soirée festive a été l’occasion de 
remises de médailles d’honneur du 
travail. Anita Salou et Christelle Voiry 
se sont vues décorées. 

Anita a reçu la médaille Vermeille pour 
ses 30 ans de carrière, Christelle la 
médaille d’Argent pour 20 années de 
carrière. Après une rétrospective sur 
leur activité professionnelle un diplôme 
leur était remis. Leur émotion était à 

la hauteur de leur implication dans 
les écoles, tant auprès des professeurs 
des écoles qu’auprès des enfants dont 
elles se sont si bien occupé, en tant 
qu’ATSEM.

Après de chaleureux applaudissements 
et de nombreuses congratulations, les 
invités ont partagé un apéritif dinatoire 
qui s’est poursuivi tard dans la soirée.

Repas des aînés
Le 19 novembre 2023 avait lieu 
le traditionnel repas des aînés, 
réunissant cette année près de 
180 plouézécaines et plouézécains, 
qui s'est déroulé dans une ambiance 
conviviale et chaleureuse.

SPECTACLE DE NOËL
Cette année l'Ostréa a reçu Samuel 
Péron qui a joué devant une centaine 
de spectateurs. Le Magicien a régalé 
les enfants par ses tours de magie. Le 
jeune public a été invité à participer aux 
tours de passe-passe. Conteur reconnu, 
Samuel a ravi son public avec des contes 
écrits de sa plume. Le Père Noël, qui 
faisait des heures supplémentaires, est 
venu surprendre les enfants. Il leur a 
distribué  des chocolats avant de partir 
se reposer.

Un Noël à Plouézec

Les enfants de l'Accueil de Loisirs 
Sans Hébergement (ALSH), encadrés 
par les responsables de la structure, 
ont créé comme chaque année les 
décorations qui ont orné les tables 
de l'Ostrea. Le repas était préparé 
et servi par les restaurants l'Os et 
l'Arête  et Le Voyageur.

Cette  journée très appréciée était 
animée par le musicien Jean-Yves 
Thomas, qui entre chaque plat, 
invitait les  convives à la danse. 
Quelques uns ont poussé la 
chansonnette.

Les doyens ont bien évidemment 
été salués.Après qu’elles se soient 
inscrites, les 80 personnes qui n’ont 
pu assister à cette manifestation ont 
bénéficié d’un colis joliment composé 
par Intermarché, de gourmandises 
salées et sucrées et distribués par les 
membres du CCAS et quelques élus.

Rendez-vous le 8 décembre 2024 
pour la prochaine édition ! Vous 
pourrez vous inscrire comme chaque 
année en contactant la mairie dès le 
mois de novembre 2024.

ZOOM SUR

15

L'Ostrea a fait salle comble en 
accueillant une trentaine d'exposants. 
Les participants, artistes, artisans 
et commerçants, ont ravi les très 
nombreux visiteurs  par leurs stands 
abondement fournis.

Tartiflette, chocolat et vin chauds, 
galettes, crêpes et gâteaux ont pu 
régaler les visiteurs. De nombreuses 
activités étaient proposées pour 
égayer cette journée ensoleillée. Un 
atelier de maquillage permanent 
était proposé aux enfants. Lecture 
d'histoires, tout au long de la journée, 
dans la Caravane des Contes,  
organisée par l'Association Page 33. 

Puis la chorale des écoles : plus d'une 
centaine d'enfants réunis sur un 
plateau ont entonné des chants de 
Noël. Dans l'après midi une vingtaine 
de chanteurs et chanteuses de la 
chorale Ar Kastellerien ont également 
salué Noël en chansons. 
Deux poneys permettaient une 
promenade aux alentours. Succès 
assuré. Pour l'anecdote une dame de 
84 ans a fait son baptême de cheval. 
Son rêve d'enfant s'est réalisé. 
Deux participantes particulièrement 

dynamiques nous ont offert une 
prestation très remarquée du début à 
la fin du marché... Belle énergie !

Un grand merci au technicien à la 
sono et aux exposants donateurs qui 
ont offert tout ou partie de leur recette 
à l'Amicale Laïque.
Bien évidemment le Père Noël  était 
présent et disponible pour les enfants 
tout au long de la journée.

Bravo à l'équipe de l'Amicale 
Laïque et aux bénévoles... 
L'Amicale recrute ! 

Un v œu  
se réalise...
Par Alysée, membre de l’amicale.
 
Aujourd'hui, je souhaite vous 
raconter l'histoire de Marie-Thérèse 
et de Moon. 

Le dimanche 3 décembre au marché 
de Noël, l'Amicale laïque a proposé 
plusieurs animations. L'une d'elle 
est encadrée par Angéline et ses 
poneys Cacahuète et Moon. Elle 
propose de faire des tours de 
poneys. C'est un joli moment qui 
permet de réaliser un rêve pour les 
petits et les grands. 

Et Marie Thérèse a réalisé un de ses 
rêves. Elle est venue acheter deux 
tickets et s’est dirigée vers Angéline 
et Moon. Marie-Thérèse a demandé 
si elle pouvait monter à cheval. 
Un rêve que je voulaits réaliser 
avant de mourir dit-elle. 

Témoignage d'Angeline : 
« Marie-Thérèse m'a dit à 84 ans, 
on n'est bon qu'à mourir...»  
Et je lui ai répondu « on est encore 
bon à monter à cheval ! ». 

Un casier de bouteilles, deux grands 
gaillards pour l'aider à se hisser sur 
le dos de Moon en toute sécurité et 
sérénité. En selle pour un tour de 
bonheur simple avec Moon et Bianca. 

L'amicale réalise des rêves ! 
C'était son rêve... J'ai des frissons 
à y repenser. Incroyable !  C'est 
grâce à ces moments pleins de 
magie que nous sommes heureux 
de nous mobiliser à travers cette 
association afin de vous permettre 
de vivre vos rêves et aussi d'aider 
les élèves à s'épanouir dans leur 
scolarité. 

L'amicale laïque reviendra en 
février pour, encore une fois, 
« mettre des paillettes dans vos vies 
et des étoiles dans vos yeux.»

RETOUR SUR LE MARCHÉ DE NOËL

Le succès du marché de Noël de l'an dernier a donné 
des ailes à l'Amicale Laïque !



PLOUÉZEC/
BALLINAMORE

ASSOCIATIONSASSOCIATIONS

Les cours de breton dispensés par 
Yann-Fañch ont lieu les jeudis soir. Les 
rencontres hebdomadaires à travers les 
«causeries» se déroulent les vendredis à 
17 heures dans un café de Plouézec.
Arvoriz aide à la diffusion de la culture 
bretonne par des projets tels qu’une 
conférence de Hervé Lossec le 24 février, 
de pièce de théâtre, de film, de concert, 
de jeux de forces bretons, ou encore de 
boules bretonnes.
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La commune de Plouézec a reçu en 
1992 une proposition de jumelage 
avec Ballinamore. Petite commune d’à 
peine 1000 habitants, logée au centre 
de la  République d’Irlande dans le 
comté de Leitrim.  

Le jumelage était proposé par l’orga-
nisme « les Cités Unies ». Une première 
visite de deux personnes a eu lieu au 
mois de septembre de la même année. 
De notre côté, une délégation de 12 
personnes dont le maire, est partie en 
visite dans cette charmante ville ; nous 
y avons été superbement accueillis. 
Nous avons rapidement lié de forts 
liens d’amitié avec les responsables du 
jumelage et leurs concitoyens. Ces liens 
existent toujours à ce jour. Une charte 
de jumelage a été signée en 1996.  

Pendant de longues années il y a eu de 
nombreux échanges d’ados et d’adultes, 
échanges linguistiques et culturels.
Après une mise en sommeil et les deux 
années de pandémie, nous avons en juin 
2022 réactivé le Comité avec la ferme 
intention de reprendre les échanges 
et de préparer les 30 ans de notre 
jumelage en 2026. Nous avons mis en 
place des animations dans le but  de fi-
nancer le voyage et le séjour des jeunes 
Plouézécains dans notre ville jumelle et 
d’accueillir dans nos familles des jeunes  
Irlandais. Si tout va bien une reprise des 

échanges pourrait se faire en 2025.
Depuis la rentrée 2023, une classe 
bilingue d’enfants de 10/12 ans cor-
respond avec une classe d’un village 
proche de Ballinamore d’enfants du 
même âge ; le 27 Avril 2024  nous 
aurons la chance de recevoir trois musi-
ciens du Comté de Leitrim qui donneront 
un concert à l’Ostrea. 

Toute l’équipe du Comité de Jumelage 
et ses adhérents vous souhaite une 
très bonne année 2024 et espère vous 
retrouver lors de leurs manifestations.

à noter :
Le 02/02 Retransmission sur grand 
écran du match de rugby du tournoi des 
6 nations  France/Irlande à la salle de 
l’Ostrea à partir de 19h30. 
Le 17/03 Le Loto de la ST Patrick à la 
salle de L’OSTREA à partir de14h
Le 27/04 Concert de musique Irlandaise 
et Bretonne
Le 02/06 brocante parking de la salle 
Ostrea
Le 2/11 Bal costumé d’Halloween

Pour tous renseignements : 
comiteplouezecballinamore@gmail.com
Pour nous suivre sur Facebook : 
comité-jumelage Plouezec-Ballinamore
Pour découvrir Ballinamore : 
https://www.ballinamore.ie

 
Le centre Milmarin de Ploubazlanec 
prépare une exposition qui traitera 
de la façade maritime de Plouézec à 
Pontrieux. 

Les organisateurs de cette exposition 
cherchent des témoignages  sur les 
activités présentes et passées, visant 
particulièrement l’ostréiculture de-
puis ses débuts sur notre commune,  
et  sur la vie du commandant Le 
Conniat décédé lors du naufrage du 
Pourquoi Pas. 

N’hésitez pas à vous rapprocher 
de la mairie de Ploubazlanec 
au 02 96 55 80 36 si vous possédez des 
informationsqui pourraient enrichir 
cette exposition.

Après avoir fêté l’anniversaire de ses 30 
et 40 ans, le club «Les Goëlands Basket 
Plouézec» s’apprête à célébrer les 50 
ans du club. 

Celui-ci a été créé en 1974 sur l’instigation 
de Michel Guillermic, président du club 
de foot «Les Goëlands de Plouézec» à 
l’époque et quelques épouses de joueurs» 
précise Soizic Dahyot qui a fait partie de 
l’aventure dès le début.

Avec un effectif qui a compté  jusqu’à une 
centaine de licenciés,  Il évolue à présent 

en entente avec le club de Paimpol, une 
équipe seniors filles en championnat et 
une équipe loisirs qui recrute toujours.

Delphine Pierre, la Présidente et Marie-Vé-
ronique Boué-Lebray, la responsable de la 
section loisirs, se préparent déjà pour la 
célébration de cet évènement qui aura lieu 
le samedi 15 juin 2024.

Elles lancent donc un appel à toutes les 
personnes  qui ont pratiqué ce sport à 
Plouézec afin de rassembler dès à présent 
tous les souvenirs des anciens joueurs 

pour les exposer le jour de la fête (photos, 
maillots, trophées...)
Des ateliers ludiques seront mis en place 
ainsi que des jeux en extérieur. Un tournoi 
de basket sera aussi organisé. 
Cet événement se tiendra à la salle 
de sports. Il est aussi prévu restauration 
et buvette sur place. 

Contact : 
Delphine Pierre, présidente 
Tel : 06 77 66 87 06

Célébration 
des 50 ans 
du club 
de basket 

Ainsi commencent les rencontres entre 
adhérents de l’association ARVORIZ, 
créée le 16 novembre 2021, ayant pour 
objectif la diffusion de la langue et 
de la culture bretonne. 

ARVORIZ  

« Demat deoc’h holl »

L’association « PLOUÉZEC 
PÉTANQUE LOISIRS » a tout 
juste une année d’existence et 
déjà plus de 50 adhérents.
Dans une ambiance conviviale 
les entraînements ont lieu les 
lundis, mercredis et samedis à 
14 H 00,heure à laquelle il est 
procédé au tirage des équipes.
Le club a organisé en 2023 une 
initiation proposée aux élèves de 
l’école primaire. Un tournoi en 
juin, très apprécié des enfants, 
a cloturé cette expérience qui se 
renouvellera en 2024. 

Adhésion à l’année 12 €  et 20 € 
pour un couple

LA GYM POUR TOUS
Après une année d’existence, une quarantaine 
d’adhérents fréquentent assidûment les cours de 
gymnastique tous les jeudis, de 14 h 30 à 15 h 30 
à l’Ostrea. Les cours sont prodigués par Valeska Le 
Gonidec qui propose de travailler le souffle, l’équilibre, 
la concentration et la détente. Accessible à tous les 
âges, la pratique de cette activité, aide à l’entretien 
d’une bonne forme physique et morale.
L’adhésion, qui est possible à n’importe quel moment de 
l’année, est au tarif de 100 € à l’année. L’achat d’une 
carte de 10 séances est en vente à 35 €.

Renseignements : Martine Collin au 06 31 26 93 47.
La présidente de la Gym pour Tous est Valérie Piat 
et la trésorière Micheline Gallian.

PLOUÉZEC PÉTANQUE LOISIRS

Contact : Martine TORRES, 
Téléphone : 06 58 48 77 28
FACEBOOK : Plouezec 
Petanque loisir

Comité de 
jumelage 
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Ces classes sont ouvertes à tous 
les élèves de la commune et des 
communes voisines où ce type 
d’enseignement n’est pas proposé à 
l’école publique. 

En quoi consiste l'enseignement
bilingue à l'école publique ?
L'apprentissage de la  langue bretonne 
se fait progressivement à partir de la 
maternelle. Le breton n'est pas une 
matière qui s'ajoute aux autres mais un 
vecteur d'apprentissage. 
• L’apprentissage progressif à partir de 
la maternelle par immersion.
• Un enseignement à parité horaire : 

50 % du temps en français, 
50 % en breton.

• Un programme identique aux  
autres classes.
• L’introduction de l’anglais dès le CP 
comme dans les classes monolingues.

• Des classes multi-niveaux favorisant 
l’entraide et l’autonomie.

Faire le choix d'une scolarité bilingue 
pour son enfant, c'est lui offrir la 
possibilité de maîtriser deux langues, 
sans même qu'il ou elle s'en aperçoive !

Pourquoi apprendre le breton 
dès 3 ans ?
Un enfant construit sa faculté de 
langage entre 0 et 7 ans. Cette faculté 
ne se construit qu’une seule fois dans 
la vie. C’est dans cette période que 
l’enfant développe son oreille et sa 
capacité à articuler des sons. Il profite 
de tout ce qu’il peut entendre pour se 
former. Entendre plusieurs langues est 
pour lui une source d’enrichissement et 
d’épanouissement. 

Apprendre le breton, c'est donner du 
sens à l'apprentissage précoce d'une 

deuxième langue. Le bilinguisme se 
construit de manière intelligente et 
stimulante pour l’enfant quand la 
langue se rapporte à son entourage 
affectif et culturel. Il est donc logique 
d’apprendre la langue de son 
environnement immédiat, celle de 
sa famille ou de sa région.

Mais, papa et maman ne 
parlent pas breton !
Il n’est pas nécessaire de parler breton 
pour scolariser son enfant en classe 
bilingue. À l’école de Plouézec, environ 
10% des parents connaissent la 
langue. Il suffit de montrer de l’intérêt 
et de la curiosité et de valoriser cet 
apprentissage auprès de votre enfant ! 
Néanmoins, si vous souhaitez 
apprendre le breton, l’association 
Arvoriz à Plouézec propose des cours 
pour adulte. 

Et si vos 
enfants 
devenaient 
bilingues ?

geriaoueg 
ar skol 
vocabulaire 
de l’école : 

Depuis 2014, nous avons la chance de bénéficier d’une filière bilingue français-breton à l’école 
publique de Plouézec. Cette année, 45 élèves y sont solarisés de la toute petite section au CM2, 
répartis en 3 classes multi-niveaux. 
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livaj

ur c’homenn

ur volotenn ur c’helc’hier

un dihuner

sizailhoù

ur stilo ur reolenn-skouer

ur sac’h-kein ur c’haier

Digor eo ar c’hlasoù-se 
d’an holl vugale a zo o 
chom er gumun hag er 
c’humunioù tost ma ne 

vez ket kinniget seurt klasoù er skol 
bublik.

Petra eo ar c’helenn divyezhek 
er skol bublik ?
Deskiñ brezhoneg a vez graet tamm-
ha-tamm adalek ar skol-vamm. 
Ar brezhoneg n’eo ket un danvez 
ouzhpenn er skol avat, un ostilh evit 
deskiñ ne lâromp ket. 
• Deskiñ tamm-ha-tamm ha dre 
soubidigezh adalek ar skol-vamm.
• Graet e vez skol e galleg hag e 
brezhoneg hanter-ouzh-hanter.
• Ar memes programm evel ar c’hlasoù all.
• Degaset e vez ar saozneg e KP evel er 
c’hlasoù unyezhek.
• Klasoù gant meur a live, d’ar vugale 

da gustumiñ labourat en o-unan ha 
sikour an eil egile.

Dibab ur skoliata divyezhek evit ho 
pugel a lako anezhañ da vestroniañ div 
yezh, hep goût dare dezhañ avat !

Perak deskiñ brezhoneg adalek 
3 bloaz ?
Etre 0 ha 7 vloaz eo e vez krog ur 
bugel da vezañ barrek war al lavar. Ar 
skiant-se a vez savet ur wech hepken 
e-kerzh ar vuhez. Klevet ha kompren 
gwelloc’h-gwell a ra ar bugel e-pad ar 
mare-se ha krog e vez da zistagellañ 
sonioù. En em harpañ a ra war an holl 
draoù a c’hall klevet tro-dro dezhañ 
evit mont war-raok. Ma c’hall ar 
bugel klevet meur a yezh ec’h anavezo 
muioc’h a draoù.

Deskiñ brezhoneg zo ur mod da reiñ ur 

ster d’an eil yezh a vez desket abred 
er skol. Talvoudus eo an divyezhegezh 
evit ar bugel ha broudet eo da vont 
war-raok pa vez liammet ouzh ar pezh 
a zo en-dro dezhañ, ouzh e familh. N’eo 
ket souezh neuze deskiñ ar yezh a vez 
komzet tost dezhañ, yezh e familh pe 
yezh e rannvro.

Met, tadig ha mammig n’int ket 
brezhonegerien !
N’eo ket ret gouvezet brezhoneg evit 
lakaat e vugel en ur c’hlas divyezhek. 
Er skol e Ploueg-ar-Mor zo 10 % eus 
tud ar vugale, tamm-pe-damm, hag 
a oar brezhoneg. N’eus ket kalz traoù 
d’ober nemet bezañ kurius, diskouez 
bezañ dudiet ha displegañ d’ho pugel 
talvoudegezh an divyezhegezh ! 
Ma faot deoc’h deskiñ brezhoneg e 
kavhet kentelioù evit an dud deuet 
gant ar gevredigezh Arvoriz e Plouezeg.

S’informer, rencontrer
Pour plus d’information, demandez un rendez-vous aux 
enseignants bilingues : ecole.0221497h@ac-rennes.fr 
Vous pouvez également échanger avec des parents 
d’élèves bilingues de l’association Div Yezh de Plouézec :  
dypam22@gmail.com
Chaque printemps sont organisées les portes ouvertes 
de l’école où vous aurez l’occasion de rencontrer les 
enseignants, des parents et aussi des enfants bilingues. 
Venez nombreux !

Gouvezet hiroc’h, kaozeal
Evit gouvezet hiroc’h e c’hallit goulenn un emgav gant ar 
gelennerien divyezhek : ecole.0221497h@ac-rennes.fr 
Mod-all e c’hallit komz gant tud ar vugale divyezhek eus ar 
gevredigezh Div Yezh Ploueg-ar-Mor : dypam22@gmail.com
Dorioù digor ar skol a vez aozet bep bloaz en 
nevez-amzer ha tro ho po mod-se d’ober anaoudegezh gant 
ar gelennerien, gant tud ar vugale all ha gant ar vugale 
divyezhek ivez. Deuit niverus !

Hag e teufe da 
vezañ divyezhek 
ho pugale ?
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ANNE-SOPHIE TROTOU 
Conseillère en 
naturopathie
Après avoir suivi une formation dans 
une école parisienne, Anne-Sophie a 
lancé son activité de naturopathie sur la 
commune.

«Je travaille en téléconsultation via 
Google meet qui est une branche de 
Google destinée à la visioconférence 
très simple d’accès via un lien reçu avec 
le mail de confirmation de rendez-vous. 
Prochainement il sera également 
possible de venir consulter à mon 
cabinet à mon domicile..»

Anne-Sophie s’est spécialisée dans 
l’accompagnement des troubles cutanés 
(acné, eczéma, psoriasis ,rosacée....) et 
la gestion du stress. Sur ce dernier point 
Anne-Sophie suit actuellement une 
formation en sophrologie.

La naturopathie est là pour aider à 
comprendre les mécanismes de certaines 
problématiques, leurs causes possibles, 
leur survenue et mettre en place les bons 
gestes et une hygiène de vie adaptée afin 
de soulager les troubles chroniques de 
façon naturelle.

«Je dresse un bilan de vitalité basé sur 
un questionnaire très complet 
afin d’évaluer la personne, son 
alimentation, son environnement, 
sa gestion du stress, la qualité de 
son sommeil etc.. En fonction de la 
problématique je recherche son élément 
déclencheur. Enfin, un protocole 
d’accompagnement permet d’expliquer 
les gestes adaptés pour rétablir l’équilibre 
et soulager cette problématique.»

La naturopathie est une méthode 
préventive qui complète un traitement 
médical mais qui en aucun cas ne le 
remplace.

Vous contacterez Anne-Sophie
au 06 77 36 83 62 - Lien de la plateforme 
de prise de rendez-vous: https://calendly.
com/annesophie-naturopathie
anne-sophie.naturopathie@gmail.com

NANCY PARRUITE 
coiffure énergétique,
intuitive, personnalisée
Nancy Parruitte s’est installée à plouézec en 
octobre 2018 après avoir tenu un salon de 
coiffure dans le nord est.
Au gré de nombreuses formations et animée 
par la curiosité et par un besoin d’évoluer vers 
une approche plus personnalisée comme la 
coupe au rasoir, les massages crâniens et les 
soins capillaires.  Plouézec était le lieu idéal. Il 
est propice à la détente, à un accueil individuel 
et pour le coup à une meilleure écoute.

La coupe au rasoir
Elle crée une vibration dans le cheveu jusqu’à 
la racine et va ainsi stimuler, faire circuler 
l’énergie, donner du volume, agir sur la chute 
des cheveux et rendre la matière plus vivante. 
Ce soin est très agréable et relaxant pour la 
personne et respectueuse et vivifiante pour le 
cheveu.
Le massage crânien
Il apaise les tensions du corps et de l’esprit.

«J’utilise des produits naturels (capi plante) et 
bio (gaia). Je pratique également les couleurs 
végétales qui sont un soin pour le cheveu et 
couvrent les cheveux blancs à 100% »

Les rendez-vous et renseignements se 
prennent par téléphone au 06 10 11 01 28.
Le lieu est prévu pour une seule personne 
à la fois.  nancy.création@hotmail.fr

Des cours 
de guitare
Philippe Le Dauphin 
pratique la guitare 
classique à partir du 
collège en région parisienne. 

Il participe à plusieurs stages 
d’interprétation avec le maître Alberto 
Ponce (à Arcachon puis Prades) avant 
de commencer à travailler avec lui au 
conservatoire de la Courneuve. 
Il gère des fonds musicaux en 
bibliothèque dans la Région Centre 
pendant une trentaine d’années tout 
en continuant à pratiquer la guitare en 
amateur. 

Il s’installe en 2022 à Plouézec avec pour 
projet de donner des cours de guitare 
classique. Les cours commenceront en 
avril 2024, ils s’adresseront aussi bien aux 
adultes qu’aux enfants, aux débutants 
qu’aux personnes ayant déjà une pratique 
de l’instrument. Il n’y aura pas de cours 
de solfège mais les notions théoriques 
indispensables à la lecture d’une partition 
et à la compréhension des morceaux 
seront enseignés en même temps que 
les cours d’instrument. Les cours seront 
adaptés à chaque élève selon son niveau 
et le temps dont il dispose.

 Le plaisir de faire de la musique, de jouer 
avec d’autres instrumentistes est essentiel 
mais progresser techniquement ouvre 
de nouvelles possibilités. Les cours se 
dérouleront à son domicile au Questel sur 
la base de 15 euros la demi-heure et d’un 
cours par semaine.

On peut le contacter par mail : 
philippeledauphin@neuf.fr ou par 
téléphone au 06 74 71 72 38

COMMERCE

DAVID POMMELET 
Votre artisan menuisier/plaquiste
" Fort d'une expérience de plus de 30 ans dans le bâtiment, 
j'interviens sur la réalisation de travaux d'isolation, de 
placo, de pose de menuiseries intérieures/extérieures telles 
que portes, fenêtres, portail, en alu, PVC et bois, de pose de 
parquet, pose de terrasse bois ainsi que la pose de velux. "
Conseil et devis sur rendez vous au 06.13.57.63.33
mail : davidpommelet@gmail.com

OSTRE’ART
Plouézec Actif a réuni  25 artistes, de 
Plouézec et d’ailleurs, au cours d’une 
exposition à l’Ostrea le week-end  des 
25 et 26 novembre. 

Graveurs, peintres, sculpteurs et 
photographes ont vu passer 603 
visiteurs sur l’ensemble du week-end. 
Plouézec Actif a pour ambition de 
faire connaître de nouveaux artistes. 
Cette troisième édition est une réussite 
qui s’inscrit dans le paysage culturel 
plouézécain. 

Les oeuvres, tant au niveau diversité 
qu’au niveau qualité, ont à l’unanimité 
ravi l’assemblée. 

Une tombola gratuite était organisée 
par Plouézec Actif. Certains visiteurs 
ont rejoint l’association durant ce 
week-end.

L’OSTRE’ART 2024 est déjà en 
préparation. Certains des artistes 
présents cette année le seront 
également lors de la quatrième édition

MANGAS 
La bibliothèque municipale a organisé 
un concours de dessins de mangas 
auprés de l’école primaire de Plouézec 
et des collèges de Paimpol. 

La mairie a acceuilli, pendant un mois,  
l’exposition qui accompagnait ce concours. 
Les prix ont été remis aux gagnants de 
ce concours lors de l’inauguration de 
l’exposition. Suite à cet évènement, un 
projet de collaboration (concernant le 
dessin) avec le collège de Saint Joseph 
de Paimpol, est à l’étude.

Le Monde selon 
Garp, de John 
Irving 
Impossible de 
résumer en 
quelques phrases 
ce roman qui 
ne ressemble à 
aucun  autre : une 
œuvre débordante 
d’humour et 
d’énergie, qui par ses personnages 
colorés, exubérants, loufoques, nous 
impose pourtant la vision d’un monde 
dur,  violent, chaotique... 

Tout commence en 1944 quand Jenny 
Fields, une jeune infirmière, décide d’avoir  
un enfant mais pas de mari : « Je voulais 
travailler, et je voulais vivre seule. 
Cela  me rendait, sexuellement parlant, 
suspecte. Ensuite j’ai voulu avoir un 
enfant, sans être pour autant obligée de 
partager mon corps ni ma vie (...). Cela 
aussi me rendit, sexuellement parlant, 
suspecte. » 

C’est ainsi que fut conçu Garp, fils du 
soldat mourant Garp et écrivain, à l’instar  
de sa mère, féministe convaincue, avec 
qui la relation fusionnelle inévitable   
laisse cependant un peu de place pour un 
mariage et des enfants.  Le Monde selon 
Garp, c’est aussi l’histoire irrésistible, 
émouvante, tragique, d’un homme 
généreux et angoissé aux prises avec ses 
rôles de fils, d’amant, d’époux, de père. 

Irving remet en jeu des thèmes, des lieux, 
des objets que l’on cherche dans tous  
ses romans : Vienne, la prostitution, les 
ours bien sûr, la lutte, le cirque, les  
campus universitaires, les transsexuels... 
45 ans après sa parution, certains thèmes 
sont toujours d’actualité : féminisme,  
droit des femmes à disposer de leur corps, 
violences sexuelles, assignation  
sexuelle, activisme, extrémisme, nombre 
de questions restent sans réponse et le  
militantisme et ses formes divisent et font 
toujours autant débat.

Ce livre est disponible à la bibliothèque 
municipale. 
Si vous désirez résumer un livre qui 
vous aura passionné, n’hésitez pas à 
contacter echo@plouezec.bzh
Si vous désirez résumer un ouvrage 
qui vous a fort déplu, n’hésitez pas ...

 CULTURE
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Artisans & 
commercants
Plouézecains
à votre service !

Si vous voulez paraître
à cet emplacement 

contactez-nous :
communication@plouezec.bzh
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ÉCONOMIE

Joachim Pierre Marie Bernard est né le 
10 octobre 1871 à Plouézec. 

À l’âge de 20 ans on le retrouve à 
Étables-sur-Mer où il est instituteur. 
Dans le même temps, il est recensé 
militairement mais il est dispensé 
d’effectuer son service car il a un frère 
(Vincent Louis Marie Bernard) qui est 
sous les drapeaux.  Avant la guerre, il 
intègre l’armée territoriale de réserve. 
Il devient caporal de réserve le 27 
octobre 1894 puis sergent de réserve le 
4 novembre 1898.  Le 26 août 1901, il se 
marie avec Adèle Guinard à Plouézec. 
Le couple s’installe alors sur la 
commune le Vieux-Marché où leur fils 
naît en 1908. Par la suite ils vivront à 
Plourivo. 

Durant sa carrière d’enseignant, 
Joachim Bernard enseigne dans 
plusieurs communes des Côtes-du-
Nord comme Étables-sur-Mer (1891), 
Plérin (1901), Saint-Brieuc, Pleumeur-

Bodou (1908) et Guingamp (1907).
Il est mobilisé pendant la Grande 
Guerre. Tout au long du conflit, il 
est affecté dans divers régiments 
d’infanterie. Alors qu’il est encore 
mobilisé dans cette guerre, le 30 juillet 
1918 sa femme décède à leur domicile 
de Plourivo. Il est libéré de toute 
obligation militaire le 20 décembre 
1918.  
Au lendemain de la Grande Guerre 
il s’installe à Plouézec, où il devient 
directeur de l’école des garçons.
Le 22 octobre 1921, il prend Marie 
Flohic en secondes noces. 

Lors des élections municipales de 1929 
il est candidat sur la liste du docteur 
Laurent. Il est élu conseiller municipal. 
Lors de ce mandat il s’investit dans 
plusieurs commissions : celles des 
travaux, scolaire et finance. Il est 
aussi membre du comité des fêtes où il 
occupe la fonction de trésorier. 

Se présentant aux élections 
municipales du 19 mai 1935, il est 
élu maire par 22 voix sur 23 lors du 
conseil. Durant son mandat on lui 
doit la continuité de l’électrification 
de la commune, l’élargissement du 
cimetière ou encore l’amélioration 
des voies de communication routière 
du bourg vers le Questel, Port-Lazo ou 
Bréhec.
Lors de l’année 1938, le conseil 
municipal connaît une crise 
probablement due à l’introduction 
d’intérêt politique partisan au 
détriment de l’intérêt général. La veille 
de la commémoration de l’armistice 
Joachim Bernard démissionne de sa 
fonction de maire. Il reste néanmoins 
conseiller municipal et ce jusqu’à sa 
mort, le 21 juin 1940 à son domicile au 
bourg de Plouézec à l’âge de 68 ans. 

Il repose au sein du caveau familial au 
cimetière de Plouézec.  
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PORTRAIT D’UN ANCIEN MAIRE : JOACHIM BERNARD
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AGENDA 

Mars
Les 2 et 16
Gestes de premiers 
secours
Au foyer du stade
inscription 06 66 43 07 19 
(5€) croix rouge
Organisé par 
Plouézec Actif

Le 17 
Loto de la Saint 
Patrick 
à  L’Ostrea 
à partir de 14h 
Organisé par le Comité de 
jumelage de Ballinamore

Le 19 
Commémoration de 
la fin de la guerre 
d’Algérie.
monument aux 
Morts

Le 23
Karaoké 
À l’Ostrea
Réservations
 au 06 41 13 15 10
ou 06 84 97 15 67
Organisé par 
Plouézec Actif

Le 26
Conférence 
à l’Ostrea 
Organisée par
 les Récifs du Göélo

Avril

Le 1er
Vide bateaux
à  L’Ostrea 
Organisé APPPLBK

Du 13 au 21
Exposition
Terre de Femmes 
à  L’Ostrea 

Le 27
Concert de musique 
Irlandaise et Bretonne
à  L’Ostrea
Organisé par le Comité de 
jumelage de Ballinamore

Mai

Les 4 et 5 
Bal folk, atelier, 
stage de danse
à  L’Ostrea
Organisé par Ose Là !

Les 11 et 12 
Exposition de 
travaux manuels
À Run David 
Organisé par Ar 
Kastellerien

Le 14 
Conférence
à  L’Ostrea
Organisée par les 
Récifs du Göélo

Juin

Le 2
Brocante
parking de l’Ostrea
organisé par le Comité de 
jumelage de Ballinamore

Le 2
Pique-nique 
Organisé par Ar 
Kastellerien

Le 9
Elections Européennes 
à l’Ostrea et 
salle de conseil

Le 15
Les Goëlands basket 
fêtent leur 50 ans....

Le 16
Lieu à préciser
Kermesse 
Organisé par 
Amicale Laïque

Le 23
Journée des peintres
à l’Ostrea et 
sur la commune
Organisé par 
Plouézec Actif

Le 30
Salon du  livre
à l’Ostrea
Organisé par Breizh 
Littéraplume

Elections 
Européennes

C’EST QUOI?

Cette élection a pour but de 
désigner les 81 eurodéputés 
français qui siégeront au 
parlement européen à 
Strasbourg pour 5 ans. 
Les listes ayant plus de 5% 
des suffrages obtiendront des 
élus qui seront répartis à la 
proportionnelle

Les députés européens ont trois 
compétences :

législative : ils discutent, 
amendent et votent les textes 
proposés par la
commission européenne,

budgétaire : ils élaborent le 
budget annuel de l’union 
européenne,

contrôle : ils surveillent 
l’utilisation du budget 
européen et s’assurent que
la législation est correctement 
mise en œuvre. Ils désignent 
également les membres de la 
commission européenne.

C’EST QUAND? 

Elles se dérouleront le 

9 juin 2024. 
Les bureaux de vote seront 
ouverts de 8 h 00 à 18 h 00 à 
l’Ostrea (bureau n°1 et 2) et la 
salle du conseil municipal en 
mairie (bureau n°3).


